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亚布力中国企业家论坛第十九届年会召开
胡葆森、田源、张磊、王晓东、姜明五位大咖同台亮相

亚布力上演“河南人”专场

2月16日至18日，亚布力中国企业家论坛第十九届年会在黑龙江亚布力召开。本届年会的主题是“坚定信心
迎接挑战——改革开放新征程”。年会聚合中国优秀企业家的思想风暴，画像中国企业发展百态，百余位知名企业家
和学者出席大会，展开观点分享与思想交锋。

在2月17日的轮值主席时间环节，亚布力论坛轮值主席、河南建业集团董事长胡葆森，亚布力论坛创始人、主席、
元明资本创始合伙人田源，高瓴资本创始人兼首席执行官张磊，美国国家科学院院士、百济神州创始人王晓东，天明国
际投资集团创始人兼董事长姜明上台互动商讨，笑谈商道与商业，观点交锋不断。本报记者

田源是河南郑州人，他是
中国第一位期货博士，中国期
货业协会首任会长。亚布力
中国企业家论坛主席，中美商
业领袖圆桌会议创始主席。
曾获中国经济学最高奖——

中国经济理论创新奖。
论坛现场，田源说：“我

是河南人，以河南人为骄傲，
以老胡（胡葆森）为骄傲。作
为河南人，我想提的意见就
是河南的商帮还需要努力，

很多人都不知道河南人这么
伟大，楚商有陈东升，浙商代
表是马云，而河南有 1亿多人
口，是人口大省，希望有更多
优秀的河南企业家把豫商大
旗挑起来。”

王晓东是河南新乡人，身
上有一个珍贵而独特的“标
签”：他是改革开放以来中国
大陆留美人员中当选美国国
家科学院院士的第一人。

2018 年，“健康河南”
招才引智专场启动，王晓

东在启动仪式上深情表白
家乡河南：“中华文明的伟
大复兴，最根本是中原兴，
我出国越多、时间越长就
感受越深。”

这是王晓东第一次参加
亚布力中国企业家论坛。他

说：“今天听到葆森讲话，我
有一点特别有感触，他说商
道的边界就是你的心，心定
下来才能够静下来，静下来
才能够思考，思考才能够得
道，这跟我们做科研是非常
共通的。”

随着高瓴资本传奇
般的成长壮大，其创始人
张磊，也从一个草根出身
的河南驻马店少年，成长
为中国“价值投资”领域
的领军人物。

这位河南老乡在公
益教育领域投入大量精
力，回馈社会和家乡。
据报道，张磊长期资助
的百年农工子弟职业学
校，是国内第一所面向
贫困家庭子女的全免费
职业学校；他还在家乡

驻马店高级中学设立
“107奖学金”。与此同
时，他致力于中原文化
的对外传播，增进世界
对河南的了解。

论坛上，张磊回答
了为什么不投资房地
产的问题。他说，他们
投公司第一个标准是
不能太挣钱，换句话
说，不太挣钱的企业才
有机会跟他们一起能
先把“朋”这件事做好，
一起挣钱。

对于河南人来说，
天明集团董事长姜明绝
不陌生。他一手创建的
天明集团，创业 27年来，
现有总资产逾 120亿，累
计交税 26亿，员工 3600
多人，现有城建、双创、
投资、健康、传媒、实业 6
个业务板块，拥有 50家
控股公司，投资了 60家
公司。

作为 3届全国人大
代表的姜明，一直在做
河南形象的宣传者、豫
商精神的弘扬者、回报
家乡的贡献者，做出彩
豫商、出彩河南人、出彩

河南企业。
在本届论坛轮值主

席时间“建业的商道与商
业”环节上，姜明用四个
标志性的符号来形容胡
葆森，“河南建业”“建业
足球”“河南老胡”和“老
胡你好”。

“如果从投资者的角
度来说，建业足球确实亏
了二十几个亿，是一个缺
憾。但如今建业足球拥
有 25万名注册会员，300
多万名球迷，承载了河南
人民的一个符号。这，就
是情怀，是商道赢取民
心。”姜明如此评价。

田源：希望河南企业家多为亚布力论坛做贡献

王晓东：商道的边界就是你的心

张磊：致力于中原文化对外传播

姜明：建业用商道赢取民心

作为本届亚布力论坛的
轮值主席，胡葆森以“建业的
商道与商业”为主题进行了
分享。

胡葆森认为，过去 3000
年的中华文明，变的是大环
境，不变的是人性。人性没
变的情况下，范蠡在 2000多
年前就已经写下了一些关
于商道的谋略。他对中国
商业留下的智慧是“三谋三
略”，“三谋”是人谋、事谋、

物谋，反过来说是谋人、谋
事、谋物；“三略”是货略（货
物的策略）、价略（价格的策
略）、市略。

胡葆森表示，商道很简
单，大道至简，今天讨论商道
也好，商道文明也好，就要每
天问自己一个问题，我将要在
什么地方，用一种什么样的方
式，用一种什么样的商品来赢
得多少人对你的信任，这个答
案就预示着你未来生存的时

间和生存的质量。
胡葆森说：“我为什么一

直要守在河南呢？培根说
过，当欲望超过能力时，即使
你是象、狮子、战神也是弱
的，只有那些对自己能力感
到满足的人才是强者。所以
我留在河南，是一个厚德的
过程，并一直在积累。没有
走出河南是因为自己积累还
不够,我还有一种畏惧和敬
畏之心。”

胡葆森：建业的商道与商业


